



# BOLETIN OFICIAL

DEL

## OBISPADO DE SALAMANCA

---

**XXXV Congreso Eucarístico Internacional  
de Barcelona**

### **Radiomensaje de Su Santidad el Papa**

«Sea por siempre bendito y alabado el Santísimo Sacramento del Altar y la Purísima Concepción de María Santísima, concebida sin mancha de pecado original desde el primer instante de su ser natural.

Venerables hermanos y amados hijos, representantes de todo el orbe católico, que en estos momentos clausuráis en Barcelona las grandiosas Jornadas del XXXV Congreso Eucarístico Internacional:

¿Quién hubiera podido pensar, cuando en la tibia primavera de 1938 dirigiámos nuestra palabra, en la tan hermosa como desdichada Budapest, al XXXIV Congreso Eucarístico Internacional, que en el siguiente íbamos a hacer oír nuestra voz desde esta Sede Apostólica y después de un paréntesis tan largo como doloroso? Cargado estaba el horizonte, y las expresiones que allí se escuchaban eran ya para ponderar lo dichoso que el mundo sería si quisiera seguir las exhortaciones del sucesor de Pedro en favor de la paz.

Pero la voz fué desoída, el turbión descargó con estruendo y con estrago, y hoy, de nuevo, el grito angustioso que escapa de todas las gargantas es el mismo de entonces: la paz.

¡Cuánto se habla hoy de paz y de cuán distinta manera! Para algunos no es más que una formalidad exterior, hecha de palabras, impuesta por una táctica ocasional y constantemente contradicha por sus gestos y sus obras, tan contrarios a todo lo que dicen. Para nosotros, no; para nosotros no hay más que una paz verdadera y posible: la de Aquel cuyo nombre es «Princeps Pacis» (Is. 9, 6) y cuyo reino no consiste en goces terrenales, sino en el triunfo de la justicia y de la paz: «Non est enim regnum Dei esca et potus, sed iustitia et Pax» (Rom, 14, 17), una paz que se deduce como imperativo ineludible de la fraternidad y del amor que brota de lo más profundo de nuestro ser cristiano y que es el supuesto indispensable para otros bienes mayores y de un orden superior.

Os hablamos desde lejos, pero nos parece que os vemos y que nuestro espíritu se regocija al contemplar vuestra asamblea, porque en torno de la Eucaristía todo habla de paz: el ágape fraterno, el ósculo previo y hasta el mismo símbolo de muchos granos de trigo. La paz es unidad; pues ¿dónde ir a buscarla sino en este sacramento «totius ecclesiae unitatis?» (S. Th. 3, p. q. 33, art. 4 ad 3). Es fruto de la caridad; pues entonces, ¿dónde encontrarla sino en este «Sacramentum charitatis, quasi figurativum et effectivum?» (ib., q. 7, art. 3, ad 6). Y si, como bien sabemos, los enemigos de la paz son la soberbia, la codicia y, en general, las pasiones desencadenadas, ¿qué mejor remedio podremos anhelar que esta medicina celestial con la cual crecen la gracia y las virtudes, somos preservados del pecado, se complementa nuestra vida espiritual (ib., q. 79 et passim) y, aumentando en el alma la caridad, son enfiadas las pasiones? (cfr. Leo XIII, Encycl. «Mirae caritatis, die 28 maii 1902. Acta Leonis XIII, vol. 22, 1903, pág. 124).

España ha tenido el alto honor, justo reconocimiento a su catolicismo íntegro, recio, profundo y apostólico, de dar hospitalidad a esa magna asamblea, que añadirá a sus fastos religiosos una página que ha de contarse entre las más brillantes de su fecunda historia; y en nombre de la vieja madre España, le ha tocado hacer los honores a la espléndida y próspera Barcelona, de la que no querríamos en estos momentos recordar ni la belleza de su situación, ni su clásica hospitalidad, ni su espíritu abierto siempre a todas las iniciativas grandes, sino

más bien su tradición eucarística, cifrada en tres nombres: el Santo de la Eucaristía, que fué San Ramón Nonnato; un apóstol de la comunión cotidiana ya en el siglo XIII, que es Santa María de Cervelló, y un alma que subió a todas las alturas de la mística nutriéndose algunas veces tan sólo de Eucaristía, San José Oriol.

España y Barcelona, o mejor dicho el XXXV Congreso Eucarístico Internacional, pasará al libro de oro de los grandes acontecimientos eucarísticos por su perfecta preparación y organización, por la amplitud y acierto de sus temas de estudio, por la brillantez y riqueza de sus exposiciones y certámenes que lo han adornado, por la imponente concurrencia presente, por el sentido católico que lo ha inspirado, especialmente recordando a los hermanos perseguidos, y por el contenido social que se ha querido dar, tan en consonancia con nuestros deseos. Pero Nos deseamos mucho más: Nos queremos proponerlo al mundo entero, para que al veros tantas naciones, tantas estirpes, tantos ritos—«cor unum et anima una» (Act. 4. 32)—, pueda comprender dónde está la fuente de la verdadera paz individual, familiar, social e internacional; Nos esperamos de vosotros mismos que inflamados en este mismo espíritu salgáis de ahí como antorchas encendidas que propaguen por todo el universo tan santo fuego. Nos confiamos que tantas oraciones, tantos sacrificios y tantos deseos no serán inútiles; Nos, reuniendo todas vuestras voces, todos los latidos de vuestros corazones, todas las ansias de vuestras almas, queremos concentrarlo todo en un grito de paz que pueda ser oído por el mundo entero.

¡Oh Jesús amorosísimo, escondido bajo los tenués velos sacramentales; Cordero Divino, perpetuamente inmolado por la paz del mundo: oye finalmente las ardientes plegarias de tu Iglesia, que por voca de su indigno Vicario te pide para el mundo el fuego de la caridad, para que en él se enciendan la unión y la concordia y al calor de éstas florezca en nuestra tierra árida y desolada el blanco lirio de la paz!

Que la unción de tu gracia—bálsamo escondido, fármaco suavísimo—sane en las almas las desgarraduras producidas por el odio, para que todos se sientan hermanos, hijos de un

mismo Padre, que se nutren en una misma mesa con manjar celestial.

Que tus palabras de paz, que el amor que siempre rebosa de tu Corazón inspiren a los regidores de las naciones, a fin de que sepan conducir a los pueblos que tú les has confiado por los caminos de la auténtica fraternidad, base indispensable de toda felicidad y todo progreso.

Hágalo así esa «Moreneta» de Montserrat, Patrona del Congreso y Madre de Cataluña, a la que desde aquí nos parece ver en su nido de águilas volviendo sus ojos maternales hacia vosotros y bendiciéndoos con todo amor; háganlo San Pascual Bailón y todos vuestros santos y ángeles protectores, mientras que Nos, rebotando de gozo por haber podido ver en tan calamitosos tiempos un espectáculo tan hermoso como el que habéis ofrecido, os bendecimos a todos: a nuestro dignísimo Legado, a nuestros hermanos en el Episcopado, con su clero y pueblo; a todas las autoridades presentes, a cuantos han colaborado generosamente en la preparación y organización del Congreso, a cuantos en este acto final de tan solemne asamblea y fuera de él oyen nuestra voz; a la ciudad condal, a España y al mundo entero, cuyas ansias pacíficas hallan siempre completa correspondencia en nuestro corazón de padre.»

### **Telegrama de Su Santidad al Jefe del Estado**

*Su Santidad el Papa ha dirigido a Su Excelencia el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, el siguiente mensaje telegráfico:*

«Al conocer ferviente acto con que Vuestra Excelencia ha consagrado España a la Santísima Eucaristía en solemne momento del grandioso Congreso de Barcelona, deseamos manifestar a V. E. la íntima satisfacción con que hemos visto tan piadosa obra, rico testimonio de la fe de esa católica nación y sus dignas autoridades, mediante el cual se disponen a continuar, con espíritu de amor y sacrificio, las grandiosas tradiciones que han de dar a España un puesto privilegiado en la Iglesia y que serán prenda para ella de prosperidad cristiana, mientras pedimos al Altísimo sus divinas gracias sobre V. E. y todo el querido pueblo español.—*Pius P. F.*»

El mensaje, escrito en castellano, ha sido cursado telegáficamente, por conducto de la Secretaría de Estado y la Nunciatura Apostólica en Madrid.

## **Consagración de España a la Eucaristía, leída por el Jefe del Estado, Generalísimo Franco**

«Señor y Dios mío: Con la humildad que corresponde a todo buen cristiano, me acerco a las gradas de la Sagrada Eucaristía a proclamar la fe católica, apostólica, romana de la nación española; su amor a Jesús Sacramentado y al insigne Pastor, Su Santidad Pío XII, cuya vida prolongue Dios para bien de su santa Iglesia. La historia de nuestra nación está inseparablemente unida a la historia de la Iglesia católica. Sus glorias son nuestras glorias y sus enemigos nuestros enemigos. Antes de que en Trento, con la unidad moral del género humano, se proclamase a la cristiandad el decreto definitorio sobre la transustanciación eucarística, su misterio vivía en el corazón de los españoles, y hechos portentosos, fruto de la predilección divina, estimulaban la devoción al divino misterio, al Sacramento del Amor. Que ha sido así lo acusa esa maravillosa exposición de arte eucarístico que España ofrece a la contemplación del mundo en este Congreso, en la que no se sabe qué admirar más: si la riqueza y el arte desplegados para el servicio y la honra de Dios o la devoción de un pueblo que hizo posible tanto prodigio. El espíritu de servicio a la causa de la fe católica que venimos a proclamar no es un mero enunciado: le precede una legión innumerable de mártires y de soldados caídos por esta fe en reciente cruzada. No somos belicosos, Señor, por amarnos. Los españoles aman la paz y unen sus preces a las de nuestro santo Pontífice y de toda la catolicidad en esta hora; mas si llegase el día de la prueba, España, sin ninguna duda, volvería a estar en la vanguardia de vuestros servicios.

Recibid, Señor, esta humilde reiteración de fe y gratitud que, desde lo mas profundo de sus corazones, conmigo los españoles os ofrecen, y derramad sobre los pueblos que sufren tribulación la protección y bienes que en hora similar derramasteis sobre nuestra Patria: y para nos, Señor iluminad nuestra inteligencia para mejor servirlos.

Decid, eminentísimo señor, a nuestro Padre Santo cuál es el fervor de estos hijos de la Iglesia y su voluntad de servicio y sacrificio bajo la égida de la nueva España».

---

## **Discurso del Jefe del Estado al Frente de Juventudes en Barcelona**

Camaradas del Frente de Juventudes:

Habéis venido a Barcelona en representación de las Falanges Juveniles de España para celebrar la gran fiesta de la unidad católica; representación de todos los pueblos católicos del mundo se unen en esta Barcelona al pie de la sagrada Eucaristía. Esta unidad de los católicos del mundo tiene que fundamentarse en la unidad católica de cada una de las naciones. Y esta es la obra de la Falange Española, la obra que os tenemos encomendada a las futuras generaciones: llevad de brazo en brazo la bandera de esta unidad.

Si hoy puede celebrarse esta magna fiesta eucarística en tierras de Cataluña es porque una generación de mártires y héroes abrió el camino a la paz y al abrazo fraternal entre los hombres de España; porque hubo una juventud que cayó en las trincheras sin preguntar cuándo se iba a combatir y cómo se iba a combatir; porque la fe de los españoles no es una fe contemplativa solamente; la fe de los españoles es una fe dinámica; amamos a Cristo y le amamos con todas las consecuencias.

Y la primera de las consecuencias es la voluntad firme de nuestros corazones, la voluntad firme de nuestras juventudes, de defender lo que es más caro que la vida; y cuando defendimos nuestra Patria, delante de esa Patria iba Cristo, iba nuestra fe, iba la fe de nuestros hogares, iba la libertad de la fe católica.

Por imposibilidades materiales de lugar hemos tenido que limitar este puesto de honor que hoy ocupáis; si hubiéramos dejado en libertad nuestras Falanges Juveniles, hubiesen sido caravanas interminables las que desfilan con sus camisas azules y sus boinas rojas por nuestros montes y nuestros collados para venir aquí a postrarse al pie de la Eucaristía; pero en este solemne acto, en esta promesa que en nombre de la juventud de España venís a hacer, está la viril expresión de una juventud que quiere estar en la vanguardia de la defensa de su fe y de su Dios...

### **Día 30.—La Eucaristía y la paz internacional.**

A las 8 comenzaron las Misas por los enfermos y atribulados de todo el mundo. La ciudad suspende sus actividades al paso del Señor, que iba en visita solemne hasta el lecho de los enfermos. Durante todo este día después de la Comunión se prodigaron las visitas de consuelo por los Hospitales. Los ausentes—la Iglesia del silencio—también hablan de paz, con la oración de las almas atribuladas, en el remanso del sagrario. A las 10, en el altar de la plaza de Pío XII, ante la venerada imagen de Ntra. Sra. de la Merced, Redentora de cautivos, se aplicó un solemne pontifical por los que sufren persecución por la justicia. Los deportistas españoles ofrecieron también en este día su homenaje a Jesús Sacramentado. El Ejército español, en respetuoso homenaje, rindió sus trofeos en presencia del Caudillo en honor de Jesucristo Ntro. Señor.

En la explanada del templo de la Sagrada Familia se reunieron de todas las naciones para elevar la plegaria universal por la paz del mundo. Un Rvdmo. Prelado pronunció un discurso sobre el tema del día, terminando el acto con la Bendición Solemne del Santísimo Sacramento. Por último, al pálido reflejo de las estrellas, los hombres de la Adoración Nocturna en las proximidades del Palacio Nacional, mientras las olas del mar acariciaban el suave rumor de sus cantos eucarísticos, se postraron en ardiente plegaria.

### **Día 31.—La Eucaristía y la paz y unidad eclesiástica**

La intención del día tiene su coronación apoteósica con la ordenación de 819 sacerdotes en el estadio de Montjuich. Nuestra Diócesis estuvo representada por 7 nuevos sacerdotes, ordenados por nuestro Rvdmo. Prelado, juntamente con otros 32. Veintiún Obispos ordenando ante la expectación de más de 80.000 personas, bajo la presidencia de varios Cardenales y Prelados. En el centro del estadio se levantaban 21 altares; desde [una tribuna presidencial, contemplaban tan solemne acto los Eminentísimos Cardenales, y a los lados asistían un total de 150 Arzobispos y Obispos. En los alrededores estaban 350 cantores de los diversos Seminarios de España. Fué una cosa jamás realizada en número, en esplendor, en policromía, en significación de catolicidad y apostolado; espectáculo émulo de la Pentecostés de Jerusalén.

El Palacio de la Música, a las 12 horas, hace alarde de alta poesía en honor de Jesús Sacramentado proclamándose el veredicto del certamen poético, para el que se recibieron cerca de novecientas poesías escritas en diversas lenguas. Por la tarde en el más lujoso de los salones españoles—Palacio Nacional de Montjuich—rimando temas eucarísticos con la exuberante poesía y viveza de imágenes de D. José María Pemán y la ga-

lanura de estilo de D. Esteban Bilbao, y todo el calor y aplauso del Emmo. Cardenal Legado.

### · Día 1 de junio.—Fiesta de Pentecostés.

**El Pontifical.**—El día primero de junio hemos celebrado en Barcelona una inmensa Pentecostés de caridad y de paz. Un mar de cabezas humanas, apiñadas en torno a la cruz del altar, en la plaza de Pío XII. Se perdía la vista Diagonal adelante, sin divisar el término de aquella masa compacta, que aclamaba frenéticamente al Papa. Celebró el Emmo. Cardenal Tedeschini, asistiendo desde sus tribunas once Eminentísimos Sres. Cardenales. En un estrado inferior estaban colocados los Sres. Obispos. En el momento solemne del Ofertorio, el Jefe del Estado que ocupaba con su esposa y ministros una tribuna, en el lado de la epístola, avanzó hacia el centro del altar, y de rodillas ante él, consagró la nación española al Soberano Señor Sacramentado. Durante el Pontifical predicó el celebrante, Emmo. Cardenal Legado, quien con fogosa elocuencia dijo: «un espectáculo como el de este Congreso no lo ha visto nadie, ni lo verá nunca. Vengó de Roma y me parece que Barcelona es Roma».

**La procesión** de la tarde fué verdaderamente triunfal. El paso del Señor en el esplendor de cascada de oro de la afiligrada Custodia de Toledo y a sus piés postrado el Legado Pontificio, eran cosas inenarrables. Y en la comitiva, las blancas banderas y nutridas representaciones de las distintas partes, y de modo especial de aquellas naciones en que la Iglesia es perseguida, una gigantesca corona de 14.000 sacerdotes y Prelados asistentes, la púrpura de los Emmos. Cardenales y las innumerables gentes que arracimadas en las aceras, balcones y terrazas contemplaban el paso triunfal de Jesús Sacramentado con himnos de gloria y oraciones de súplica ferviente. Llegados al altar, el Cardenal Legado impartió la bendición con el Santísimo al pueblo entero que adoraba al Señor con piadoso entusiasmo. En medio de este silencio impresionante oímos con júbilo la voz del Padre común que nos decía: «Venerables hermanos y amados hijos...» Con el mensaje de Su Santidad quedó clausurado el XXXV Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona.

### Ciencia y arte

Semilla fecunda de vida espiritual fueron las magistrales conferencias desarrolladas diariamente en la Universidad y en el Seminario. Merecen singular atención ante los demás actos brillantes del Congreso, porque si realmente se veían muy concurridos todos (era emocionante ver tanta multitud moviéndose con los mismos afanes de adoración al Señor), ha de ser más duradero y eficaz el fruto copioso de aquella siembra doctrinal. Destacados conferenciantes y oradores desarrollaron temas interesan-

## Discurso del Caudillo en Montserrat

*El Jefe del Estado, Generalísimo Franco, en su visita al monasterio de Montserrat, contestó a la salutación del abad con las siguientes palabras:*

«Señor abad y comunidad de Montserrat: Vuelvo a vuestro solar con la emoción con que siempre entro en este templo mariano y con la gratitud que debemos a los que constantemente orando a los pies de la Santísima Virgen consiguen para España los bienes que sobre ella constantemente se derraman.

La historia de España está íntimamente ligada a su fidelidad a nuestra Santa Iglesia. Cuando España fué fiel a su fe y su credo, alcanzó las más grandes alturas de su historia; en cambio, cuando olvidando o negando su fe, se divorció del verdadero camino, España cosechó decadencia y desastres. Lo encontramos en todos los acontecimientos de su historia; no se ha estudiado ni se ha escrito bastante todavía sobre el análisis y la filosofía de la historia buscando el paralelismo de la fe de España y de los gloriosos hechos de su pasado. El día que se haga, se descubrirán los portentosos hechos al calor de los cuales nació nuestra grandeza, se fortaleció nuestra unidad y dimos días de gloria no sólo a España, sino al mejor servicio de la Iglesia y del mundo.

Nuestro descubrimiento de América, el secreto de los hechos asombrosos de nuestros ínclitos capitanes, que se lanzaron a la aventura más bien como locos que como hombres cuerdos, fué la fe religiosa que campeaba en sus estandartes, y el que detrás de los capitanes, de los tercios heroicos de aventureros, marchaba la cruz de Cristo con el sacerdote a evangelizar aquellos pueblos. Y en un sentido contrario registramos hechos igualmente elocuentes: cuando, reconquistada nuestra unidad, alguna vez pusieron los reyes manos en los tesoros de la Iglesia o se olvidaron de Dios, cosechamos nuestras vergüenzas y desastres. Y es que, indudablemente, sobre la vida de las naciones, por encima de la voluntad y los propósitos de los hombres, está la mano del Señor derramando bienes y favores o imponiendo tribulaciones.

Vosotros sabéis mejor que yo que en la vida futura a cada cual se ha de juzgar según su conducta; mas los pecados colectivos de las naciones no pueden castigarse allí y, so pena de que quedasen sin castigo, es en este mundo donde reciben la corrección con aquellas tribulaciones que por sus pecados colectivos merezcan. Hemos visto la suerte y la grandeza de Europa ir unida a su fe religiosa. Cuanta más fe y unidad religiosa tuvo Europa, más lauros consiguió. Y hoy, que sentimos sus angustias, vemos a ésta debilitada en su fe. Cuando en la capital de la un día cristianísima Francia se registran sobre dos millones de seres que no han recibido el bautismo y sea precian el materialismo, los vicios y el desprecio de la ley divina en tantas capitales y países de nuestro continente, comprendemos y nos explicamos el por qué de las tribulaciones y que se aleje de Europa el faro de la civilización y el predominio de la cultura.

Crean los hombres, en su orgullosa soberbia, dirigir al mundo, y sin embargo sólo en la mano de Dios está su verdadero destino. No sabemos lo que en sus altos designios Dios tiene reservado a Europa; pero si quiere construir un mundo más justo, lo que más se aproxime a la ciudad de Dios, sí podemos afirmar no lo hará sobre los muros agrietados y carcomidos, sobre edificios en ruinas, sino sobre sus solares, sobre terreno firme. Por todo ello hemos de cuidar de nuestra fe y de nuestras virtudes si no queremos ser arrollados por el torbellino que sin duda le precederá.

Yo agradezco vuestras oraciones. Rogad por España; que todos los bienes que durante nuestra guerra y después Dios derramó sobre nosotros, tengo que hacer de ello expresión clara, fueron debidos más a la protección y bondad de Dios que a nuestros modestos y escasos merecimientos».

## Breve crónica del Congreso

Plenas de fervor eucarístico y de imborrable recuerdo para quienes hemos tenido la dicha de presenciarlas, han resultado las brillantísimas y esplendorosas jornadas del XXXV Congreso Eucarístico Internacional, celebrado en Barcelona del 27 de mayo al 1 de junio del presente año. Con razón se afirma en «L' Observatore Romano», que «esta es la página más gloriosa, hasta el momento presente de la historia eucarística en la Iglesia.

### Aspecto general

Tado fué grandioso en el Congreso Eucarístico de Barcelona: el marco externo de una gran ciudad toda esplendente y empavesada día y noche, hospitalaria y acogedora, la concurrencia desorbitante, en número y en calidad, de toda España y aún del mundo entero; Emms. Sres. Cardenales, Excmos. Sres. Arzobispos, Obispos, Prelados de toda suerte, innumerables sacerdotes seculares y regulares, fieles en muchedumbres siempre, a todas horas y en todos los actos, y lo que más vale, el entusiasmo y fervor de las almas en las sesiones académicas y de estudios eucarísticos, teológico, litúrgico, clásico, filosófico, social... sobre el tema de la Paz enlazada con el Santísimo Sacramento. Barcelona, durante los días del Congreso, era un ascua encendida en amor a la Eucaristía.

### Cardenales, Arzobispos y Obispos que asistieron al Congreso de Barcelona

Asistieron 11 cardenales, a saber: Mns. Pla y Deniel, Primado de España; Mns. Roques, arzobispo de Rennes (Francia); Mns. Barros, arzobispo de Río de Janeiro; Mns. Guevara, arzobispo de Lima (Perú); Mns. Frings, arzobispo de Colonia (Alemania); Mns. Griffin, arzobispo de Westminster; Mns. Spellman, arzobispo de Nueva York; Mns. de Gouveia, arzobispo de Lorenzo Marquez; Mns. Mac-Guigau, arzobispo de Toronto (Canadá); Mns. Gilroy, arzobispo de Sidney (Australia); Mns. Gerlier, arzobispo de Lión y Mns. Gaggiano, arzobispo de Rosario (Argentina).

Los arzobispos y obispos (entre estos incluimos a algunos Vicarios, Apostólicos) asistentes fueron 233, distribuidos por países de la siguiente forma: España, 56; Italia, 32; Francia, 20; Estados Unidos, 14; Irlanda, 7; Canadá, 7; Méjico, 6; Brasil, 5; India, 5; Portugal, 4; Inglaterra, 4; Bélgica, 4; China, 4; Siria, 4; Ecuador, 3; Nicaragua, 3; Chile, 3; Perú, 3; Argentina, 2; Grecia, 2; Filipinas, 2; Austria, 2; Nigeria, 2; Puerto Rico, 2; Turquía, 2; Colombia, 2; Egipto, 2; Gibraltar, 2. Enviaron un prelado los países siguientes: Alemania, Holanda, Uruguay, El Salvador, Panamá, Finlandia, India Francesa, Antillas, Guatemala, Cartago, Armenia, Santo Domingo, Guinea, Yugoslavia, Unión Sudafricana, Pakistán, Lituania, Boli-

via, Lívano, Sahara, Letonia, Costa Rica, Suiza, Java, Malta, Marruecos Asia Menor y Mónaco.

### **Día 27.—Llegada del Legado Pontificio**

Por la tarde llegó el Emmo. Cardenal Legado. La multitud, que llenaba totalmente el ámbito de la Catedral, de las plazas y calles por donde había de pasar el cortejo, aclamaba incesantemente al Santo Padre y su representante en Barcelona. Ya en la Catedral, el Cardenal Legado pronunció un magnífico discurso, después de haber hablado los Excmos. Sres. Obispo de Barcelona y Arzobispo de Ottawa. A continuación se expuso el Santísimo Sacramento, permaneciendo expuesto hasta la clausura del Congreso. En el templo nacional del Tibidabo se comenzó la Vela Eucarística a las 11 de la noche, con asistencia de 8.000 miembros de la Adoración Nocturna, terminando con la bendición impartida por un Emmo. Purpurado.

### **Día 28.—Día de la Eucaristía y de la paz familiar**

En el templo de la Sagrada Familia, celebró la Santa Misa un Eminentísimo Cardenal, comulgando en ella los niños y niñas de Barcelona que habían recibido la comunión en este año por primera vez. Entre los actos de este día resalta sobremanera la concentración infantil de más de 50.000 niños en la plaza de Pío XII, para impetrar la paz del mundo y rendir homenaje a Jesús Eucaristía. El acto comenzó con una procesión de los niños; al final dirigió la palabra el P. Tusquets; los niños presentaron su ofrenda simbólica de obsequios por el éxito del Congreso. Con emoción profunda los padres que más hijos habían dado a la Iglesia y más víctimas de la persecución anticristiana, leyeron el acto de consagración de la familia a Jesús Hostia de la familia española.

En la mañana del día 28 llegó el Caudillo para asistir al Congreso; después de unas salvas de cañonazos a su llegada al puerto, entre constantes aplausos y aclamaciones del pueblo, entró en la ciudad con su séquito.

### **Día 29. — La Eucaristía y la paz social e individual**

Numerosos Prelados y algunos Cardenales distribuyen la Sagrada Eucaristía «que encierra cuanto queda de amor y de unidad». A las cinco de la tarde, en la Avenida de la Reina María Cristina, se celebró una concentración de obreros, que en número de 700.000, según las estadísticas, clavaban sus ojos en la Hostia Santa. Por la noche era conmovedor el espectáculo que presentaba la Plaza de Pío XII: unos 200 sacerdotes repartiendo la Sagrada Comunión a 200.000 hombres. El P. Lombardi les dirigió su cálida palabra preparándoles para recibir a Jesucristo.

tísimos. También contribuyeron al realce del magno Congreso las representaciones escénicas de un Auto Sacramental y un drama de la Pasión de Jesucristo presentada al público varios días a las 10 de la tarde ante el Templo de la Sagrada Familia. Cual monumento de verdadera devoción al Sacramento del Altar pudimos admirar la maravillosa exposición de arte sacro-eucarístico, conjunto único, en la que no se sabe qué admirar más: si la riqueza y el arte desplegados para el servicio y honra de Dios, o la devoción de un pueblo que hizo posible tanto prodigio».

---

## **Documentos de la Santa Sede**

---

### **Sda. Penitenciaría Apostólica**

#### **Los Consiliarios de Acción Católica podrán impartir la bendición papal**

*La Sagrada Penitenciaría Apostólica, a petición de su eminencia el Cardenal Arzobispo de Toledo, Doctor Pla y Deniel, ha renovado la facultad benignamente concedida a los consiliarios de Acción Católica de impartir la bendición papal en las tandas de ejercicios organizados por la misma Acción Católica. Publicamos la traducción de las preces enviadas y el rescripto obtenido.*

### **Sagrada Penitenciaría Apostólica**

#### **Despacho de Indulgencias**

Beatísimo Padre: Enrique, Cardenal Pla y Deniel, Arzobispo de Toledo, inclinado ante el solio de Su Santidad, pide humildemente que se conceda a los consiliarios de Acción Católica en España la facultad de impartir, al fin de los ejercicios espirituales, la bendición papal, con indulgencia plenaria aneja, que puedan lucrar los socios de la Acción Católica.

Y Dios...

Día 4 de Abril de 1952

La Sagrada Penitenciaría Apostólica, en virtud de las facultades que le confirió la santidad de nuestro señor el Papa Pío XII, faculta a los consiliarios de la Acción Católica debidamente nombrados a impartir con el crucifijo, y mediante único signo de la cruz, en la última predicación de los ejercicios espirituales, la bendición papal, con la indulgencia plenaria aneja, que pueden ganar los socios de Acción Católica confesados y confortados con la sagrada comunión que estuvieren presentes a la citada predicación y hubieren oído al menos la tercera parte de las predicaciones pronunciadas, con licencia de los Ordinarios, por los consiliarios citados, en el tiempo de los ejercicios espirituales, y oranar a intención del Sumo Pontífice. Ha de valer el presente [rescripto] por un trienio. Sin que obste nada en contrario.—*M. Cardenal Canali*, Penitenciario Mayor. *S. Luzio*, Regente.

## Documentos del Poder Civil

### **Decreto de 17 de Mayo de 1952 sobre Tómbolas de Caridad organizadas por los Prelados de la Iglesia o sus Organizaciones delegadas.**

Son frecuentes las peticiones que se formulan por los Prelados de la Iglesia o sus Organizaciones delegadas, en las que se hace constar la celebración de tómbolas de Caridad, desde tiempo inmemorial, cuya autorización oficial se solicita en aplicación de la Ley de 16 de Julio de 1949, con exención de impuestos que permite su disposición adicional.

No resulta fácil en todos los casos determinar la relación existente entre las tómbolas anteriores y las actuales, cuando aquellas han sido objeto de alguna reorganización y, por otra parte, la autoridad de los Prelados que las patrocinan impone normas de adaptación de los requisitos formales que, en otra clase de tómbolas benéficas, se exigirían.

Todo ello aconseja establecer soluciones de carácter general, que sim-

plifiquen y faciliten el trámite, compaginando los puntos de vista de la Iglesia con las garantías que debe exigir la Administración.

En su virtud, a propuesta de Ministro de Hacienda y previa deliberación del Consejo de Ministros.

### DISPONGO:

Art. 1.º Se declaran exentas de los impuestos que establece el artículo segundo de la Ley de 16 de Julio de 1949, en aplicación de su disposición adicional, las tómbolas de Caridad organizadas por los Prelados en sus Diócesis respectivas, ya directamente, ya por medio de los Secretariados de Caridad de la Acción Católica Española.

Art. 2.º Para gozar de estos beneficios será condición indispensable el cumplimiento de los requisitos siguientes:

a) que las tómbolas sean autorizadas por escrito por los señores Arzobispos u Obispos.

b) que los fondos que se recauden sean intervenidos o fiscalizados directamente por los indicados Prelados, para que el producto de la recaudación se aplique exclusivamente a fines religioso-benéfico o de caridad; y

c) que no perciban retribución alguna cuantas personas colaboren en la organización.

Art. 3.º Los Prelados sólo podrán organizar en cada Municipio de su Diócesis una tómbola de Caridad, exenta de impuestos, sin que su duración exceda de un mes al año, en una o dos etapas ininterrumpidas.

Art. 4.º Los Prelados que deseen organizar estas tómbolas o adaptar a las normas del presente decreto las que tengan establecidas, lo harán constar por escrito a la Dirección General del Timbre y Monopolios, expresando los Municipios de que se trate, las épocas de funcionamiento de las tómbolas, quienes hayan de ser sus organizadores y, en general, el cumplimiento de los requisitos que previene el artículo segundo del presente Decreto.

Art. 5.º Los organizadores que los Prelados designen comunicarán al Delegado o Sub-delegado de Hacienda respectivo, con ocho días de anticipación, la apertura y cierre de las tómbolas autorizadas.

Así lo dispongo por el presente Decreto, dado en Madrid a 17 de mayo de 1952.

FRANCISCO FRANCO.

El Ministro de Hacienda, *Francisco Gómez de Llano*.

(Publicado en el «Boletín Oficial del Estado» núm. 160, de 8 de junio de 1952.)

---

## Crónica General

### **Beatificación de la Madre María Rafaela del Sagrado Corazón**

En una solemne ceremonia que tuvo como escenario la basílica de San Pedro se celebró el domingo 18 de mayo la beatificación de la venerable Madre María Rafaela del Sagrado Corazón, fundadora de las Esclavas del Sagrado Corazón. El gobierno español ha estado representado en esta solemnidad por el ministro de Agricultura, que presidió una misión oficial. Es la segunda beatificación que se lleva a cabo en este año.

Entre los demás miembros de la misión oficial española figuraban el gobernador civil de Córdoba, el alcalde de dicha capital y representantes del pueblo de Pedro Abad, lugar de nacimiento de la venerable. También se situaron en lugar destacado el Arzobispo de Tarragona y los Obispos de Bilbao, Calahorra-La Calzada, Córdoba, Oviedo, Palencia, Pamplona, San Sebastián y Santander. En otras tribunas y en la nave central del templo figuraban numerosos peregrinos españoles y de la mayoría de las naciones en que el instituto fundado por la nueva beata tiene casas, es decir: Portugal, Inglaterra, Italia, Estados Unidos, Cuba, Panamá, Perú, Bolivia, Chile, Argentina, Uruguay y otros, además de España, naturalmente. En otra de las tribunas figuraban las religiosas de dicho Instituto y alrededor de sesenta parientes de la venerable Madre. También ocupó lugar destacado Anunciación Desio, natural de un pueblo cercano a Palencia, que fué curada milagrosamente por la intercesión de la nueva beata.

Ofició la santa misa el Cardenal Tedeschini, Arcipreste de la Basílica de San Pedro, y dió lectura al breve pontificio relativo a la beatificación Monseñor Campa, del Capítulo General de la Sagrada Congregación de Ritos, previo asentimiento del Cardenal Micara, prefecto de dicha Congregación, y del propio Cardenal Tedeschini.

---

## Anuncios

### V CURSO DE HUMANIDADES CLASICAS

(5 al 25 de agosto)

*La agrupación humanística española ha organizado el V curso Humanidades Clásicas y IV de Lengua y Literatura Castellana, para profesores de Seminarios y Centros religiosos de estudio, que tendrá lugar en la Pontificia Universidad Eclesiástica de Salamanca, del 5 al 25 del próximo agosto.*

Comprende el presente curso tres secciones bien definidas. La sección latina del V curso tiene por tema central «el latín en España. España es el sostén de la buena latinidad en la edad de plata». Las lecciones estarán a cargo de los profesores Excmo. Sr. D. Antonio Tovar, D. Luis Astrana Marín, D. Ricardo Castresana, P. Francisco Arredondo, S. I., D. Julio Campos, Sch. P. y D. Virgilio Bejarano, desarrollando diversas ponencias D. Rafael Láñez Alcalá y D. José Guillén.

La sección castellana estudiará la Literatura Castellana en los siglos XIX y XX. Tendrán diversas lecciones D. Luis López Santos, M. Manuel García Blanco, P. Ramón Castelltort, Sch. P., D. Fernando Lázaro, P. Diego, P. de Arrilueca, O. S. A. y D. José M. Mohedano.

«El griego tardío y cristiano», tema central de la sección griega, será desarrollado en las lecciones de los profesores D. Francisco Rodríguez Adrados, D. Antonio Tovar, P. Miguel Balagué, Sch. P., D. Daniel Ruiz Bueno y D. Rafael Láñez Alcalá.

Las clases de las distintas secciones serán combinadas de tal forma que todos puedan acudir a todas. Para cuantos datos deseen conocer, pueden dirigirse a D. José Guillén, Universidad Pontificia, Salamanca.

### **Dos Semanas de Estudios Superiores Eclesiásticos**

La Dirección del Instituto «Francisco Suárez», del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, acaba de hacer público el programa de la XII Semana de Teología y de la XIII Semana Bíblica Española que, Dios

mediante, se celebrarán en Madrid, como en años anteriores, durante la última quincena del mes de septiembre.

Aparte de los temas que se dejan a la libre elección de los señores investigadores, y de los cuales no es todavía posible adelantar noticias completas y ciertas, la Dirección del Instituto ha señalado ya los que son de su incumbencia y obtenido la conformidad de los profesores que han de desarrollarlos. Versan todos ellos sobre puntos capitales del moderno movimiento Ecumenista. Pretenden informar de las distintas posiciones y tendencias sometiéndolas a una crítica razonada y objetiva en los temas de la mañana. Para la tarde se han reservado los que pudiéramos llamar puntos doctrinales «de fricción» para someterlos a un estudio profundo y discusión serena que, matizándola, hagan resplandecer la verdad.

Rogamos el envío de los esquemas para el día 1 de agosto. Los sacerdotes semanistas gozarán de sus licencias ministeriales en Madrid tal como las tengan en sus diócesis; los señores capitulares tienen, si asisten, presencia en coro. Para todo lo referente a estas semanas, dirigirse al Instituto «Francisco Suárez», Duque de Medinaceli, 4, Madrid.

---

## 12.ª Semana Española de Teología

15 a 20 de septiembre

(ANTE EL MODERNO MOVIMIENTO «ECUMENISTA»)

### *Temas de la mañana*

- I.—El «Ecumenismo»; presentación de los problemas que plantea. Prof. Dr. D. Ramiro López Gallego, Pbro.
- II.—El concepto de unidad de la Iglesia de Cristo según los «ecumenistas». Prof. R. P. Gregorio de Jesús Crucificado, O. C. D.
- III.—Aptitud del Magisterio ante el «Ecumenismo». Prof. Dr. D. Andrés Avelino Esteban, Pbro.
- IV.—Cómo reacciona el «Ecumenismo» ante la actitud de Roma. Prof. Dr. D. Jesús Iribarren, Pbro.
- V.—Razones teológicas de la intolerancia. Prof. R. P. Bernardino Marina, O. P.

### *Temas de la tarde*

- I.—Lo divino y lo humano en la Iglesia. Prof. R. P. Joaquín Salaverri, S. J.
- II.—El «juridismo» y la caridad. Prof. R. P. Joaquín María Alonso.
- III.—Acción del Espíritu Santo en la Iglesia. Prof. Dr. D. José Cirarda, Canónigo.
- IV.—Ideas y tendencias «Ecumenistas» en algunos sectores católicos. Prof. R. P. Marcelino Llamera, O. P.

V.—La necesidad de pertenecer a la Iglesia de Cristo para salvarse.  
Prof. R. P. José A. de Aldana, S. J.

### 13.<sup>a</sup> Semana Bíblica Española

22 al 27 de septiembre

(ANTE EL MODERNO MOVIMIENTO «ECUMENISTA»)

#### *Temas de la mañana*

I.—Concepto de la inspiración bíblica según los ecumenistas. Profesor R. P. Pablo Luis Suárez, C. M. F.

II.—El «testimonium Spiritus Sancti» como criterio de interpretación. Prof. Dr. D. José Slavicek, Pbro.

III.—El concepto de «Sobornost» en la «Pravoslavia». Prof. un Padre del Corazón de María.

IV.—Función pleromática de la Iglesia según San Pablo. Profesor Dr. D. José María González Ruiz, Canónigo.

V.—La Iglesia según Carlos Barth. Prof. Dr. D. Andrés Ibáñez, Presbítero.

#### *Temas de la tarde*

I.—Contenido del término bíblico *ἐκκλησία*. Prof. Rvdo. P. Manuel Gual, O. P.

II.—Lo unidad de la Iglesia según San Pablo en su metáfora de «cuerpo» y «edificio». Prof. R. P. Joé María Bover, S. J.

III.—La unidad de fe según el Apóstol. Prof. R. P. Serafín de Ausejo, O. F. M.

V.—El concepto bíblico de *κοινωνία*. Prof. Dr. D. Salvador Muñoz Iglesias, Canónigo.

VI.—Función de la Jerarquía en la unidad de la Iglesia. Profesor R. P. Félix Puzo, S. J.

### Hospedería de Acción Católica

*A todos los sacerdotes, religiosos y seglares que pertenecen al Apostolado de la Acción Católica, en sus cuatro Ramas y a cuantos pertenecen a las Conferencias de San Vicente de Paúl, Congregaciones Marianas, Compañías y Congregaciones piadosas.*

La Junta Diocesana de Santander, nos comunica que en su nueva CASA DE ACCION CATOLICA, hermoso y amplio edificio construido en la parte céntrica de la ciudad, ha instalado una HOSPEDERIA, que pone a disposición de todos cuantos arriba se indican. Cuenta esta HOSPEDERIA con hermosas y amplias habitaciones, espacioso comedor, salitas de recibir, bar, salón de actos y como no podía faltar, su Capilla correspondiente.

Está instalada en Rualasal 5 y 7, abierta todo el año, pero en la época de verano, julio y agosto, los que piensen instalarse en ella, sería conveniente que con tiempo se dirigiesen por escrito al Secretario de la Junta Diocesana, Rualasal, 5, edificio de la Casa de Acción Católica.

Si alguno tuviese que acudir a dicha ciudad, sin tiempo para pedir habitación, antes de instalarse en ningún otro lugar, puede dirigirse no obstante a la HOSPEDERIA de Acción Católica ya mencionada,

## Necrología

El día 21 de Mayo del corriente año, descansó en la paz del Señor el Rvdo. Sr. D. Claudio García Hernández, Capellán de las M.M. Esclavas del Sagrado Corazón, del Rollo.

El Rvdm. Prelado ha concedido Indulgencias en la forma acostumbrada.

R. I. P.

## Bibliografía

**TESORO PARROQUIAL.**—*Colección de recitados y cuadros plásticos para las fiestas solemnes del año, escritas por el R. P. MAXIMO GONZALEZ, Misionero del I. C. de Maria. Madrid. Bruno del Amo, editor. Apartado 5004. PRECIO: 10 ptas.*

La atractiva, edificante y antiquísima costumbre de representar Autos Sacramentales en días solemnes, resurgen en España con éxito extraordinario.

De ello supo el R. P. Máximo en sus excursiones misioneras y se propuso facilitar la labor y anhelos de sacerdotes y maestros, escribiendo estos dieciocho cuadros, o pequeños Autos Sacramentales, tan inspirados como edificantes, y de sencilla representación.

Muchos fueron representados en diversos lugares, siempre con éxito extraordinario. No precisan de teatros o salones; su lugar apropiado son los atrios de las iglesias en las tardes vísperas de fiestas solemnes.

Estos Autos, reunidos en el libro TESORO PARROQUIAL, se dedican a las fiestas de

*Epifanía, Semana Santa, Flores de Mayo, Vírgenes de Fátima, Carmen, Pilar, Corazón de María, Inmaculada.*

También los hay para las vigiliias del *Corazón de Jesús, Corpus Christi, Animas benditas* y otros más.

\*\*\*

«*Editorial Vicente Ferrer*», de Barcelona, calle de Valencia, 200, ha publicado recientemente cuatro nuevos títulos de FOLLETOS POPULARES: «*¿Adversarios o fautores del comunismo?*», por el Excmo. Sr. D. Antonio Pildain y Zapiain, obispo de Las Palmas; «*La Astronomía heraldo de Dios*» y «*Nuestra alma es inmortal*», por el P. Jesús Simón, S. I.; «*Sentido religioso del trabajo*», por D. Jaime Botey, autor del folleto número 35.

«*Editorial Vicente Ferrer*» acaba de hacer la 3.<sup>a</sup> edición de los cuarenta y cinco títulos que se encontraban agotados, disponiendo, por tanto, de ejemplares de todos los números que suman 56, pudiendo servir *Colecciones completas*.

Con esta nueva reimpresión, «*Editorial Vicente Ferrer*» pone a disposición de los Rdos, Sres. Párrocos, Misioneros, Directores de Ejercicios, Asesores eclesiásticos y dirigentes de A. C. y H. O. A. C., el material necesario para la propaganda social católica entre el elemento obrero, primer apostolado y vanguardia de todo apostolado social en el momento presente.

*Precio de la Colección completa*, pesetas 36,40 y cada número suelto, 0'65 pesetas.